

# S'unir et se soutenir après un deuil

L'Association familles en deuil d'un enfant a inauguré son nouveau local. Une « maison commune » dans laquelle diverses activités commencent à se développer, à l'image du « café deuil ». Un lieu d'accueil, d'écoute et de partage.

« Les amis sont les anges qui nous soulèvent quand nos ailes n'arrivent plus à se rappeler comment voler... » C'est par une citation extraite du livre de Guillaume Musso, « La fille de papier », que le président Patrick Thierry a débuté son discours, samedi, lors de l'inauguration du local de l'Association familles en deuil d'un enfant.

L'AFDE trouve son origine en mai 2006 après que deux couples, l'un de Vesoul, l'autre de Pusey, ont perdu un fils à une semaine d'inter-

« Les amis étaient là pour nous aider, nous porter, nous rappeler comment voler, un peu. Oh, bien sûr pas comme avant, pas si haut, juste un peu et c'est déjà bien. »  
**Thierry Patrick,**  
président de l'AFDE

valle. « On a appris à se connaître lors des obsèques respectives », souligne Patrick Thierry : « L'année suivante, nous avons eu connaissance qu'il existait depuis 1997 une journée mondiale dédiée aux enfants disparus ».

La première commémoration locale a eu lieu en 2007 à la chapelle de l'ancien hôpital Paul-Morel. Elle se perpétue depuis, chaque 2<sup>e</sup> dimanche de décembre. Le groupe d'entraide s'étant étoffé, l'officialisation de l'AFDE, qui accueille des personnes ayant perdu un enfant, un frère ou une sœur, quels que soient l'âge au moment du décès, sa cause ou son ancienneté, est intervenue fin 2011 : « Nous avons reçu un soutien important de la Caisse d'allocations familiales qui nous a permis de bénéficier de formations, par des professionnels, à l'accueil et à l'écoute, de créer des groupes de paroles et de donner des conférences ».

Ensuite, l'idée a germé d'avoir un local propre à l'association, qui compte désormais 80 familles membres. Des contacts ont été noués avec la troupe Étincelles, basée à Pirey dans le Doubs. Une formation née en 1999, là aussi, d'une histoire tragique. Celle du petit Martin, parti à quatre ans des suites d'une leucémie. « La troupe a offert de nombreux spectacles dont les produits ont été affectés en grande partie à l'association Semons l'Es-



Claudie Charpillat a joué de l'accordéon diatonique. Une initiative appréciée, entre autres, par Patrick Thierry, président de l'AFDE (à gauche), et Claude Ferry, délégué aux affaires sociales, représentant la municipalité (à droite). Photo S.M.

poir. Depuis deux ans, elle a décidé de diversifier ses dons à une demi-douzaine d'associations dont la nôtre, ce qui nous a permis d'acquiescer ce local en location et surtout d'en faire les travaux, du sol au plafond, électricité, sanitaire... Tout a été réalisé par nos soins dans le cadre du « faire ensemble », détaille le responsable de l'AFDE.

Fonctionnel depuis quelques mois, ce nouveau lieu d'échange a permis le développement d'activités : réunions, journées bricolage

(peinture, couture, finalisation de productions à destination des marchés de Noël,...), soirées conviviales (gaufres, jeux,...). Il a aussi abouti à la création d'un « café deuil » qui se tient le 3<sup>e</sup> mardi de chaque mois. « On y reçoit toute personne concernée ou simplement sympathisante », précise Patrick Thierry : « Tout le monde peut pousser la porte. L'entrée est libre et sans rendez-vous ». Une main tendue, tout simplement.

**Sylvain MICHEL**

## Infos pratiques

- AFDE : siège, 13, rue Ferry à Vesoul. Tél. 03 84 76 07 98 ou 06 33 02 25 80.

- « Café deuil » le 3<sup>e</sup> mardi de chaque mois, à partir de 15 h, au local, 6, rue de l'Industrie à Vesoul (petit bâtiment au fond de la cour de l'entreprise GFC).

- Consulter le site internet : [www.familles-deuil-enfant.fr](http://www.familles-deuil-enfant.fr)